

# COMPORTAMIENTO DEL DÓLAR EN JULIO



Fuente: Elaboración propia

2

## A NIVEL LOCAL

01/07: El BCRP indica que al 26 de junio la tasa de interés preferencial corporativa en soles a 90 y 180 días, presentaron una leve disminución situándose actualmente en 6.08% y 5.98% respectivamente.

04/07: El riesgo país que es medido por el spread EMBIG PERU, indica que al 27 de junio este indicador bajo 8 puntos llegando hasta los 156pbs, manteniéndose por debajo del promedio de la región de 452 pbs.

09/07: Según el BCRP, se registró un aumento del 0.12% en el mes, acumulando en los últimos 12 meses una inflación total de 2.29%, ubicándose así por tercer mes consecutivo dentro del rango meta. Por otro lado, la inflación subyacente la cual elimina los alimentos y energía fue de 0.16% en junio y la interanual fue 3.12%.

12/07: La Caja Municipal de Sullana ayer fue intervenida por la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS), por presentar un deterioro acelerado de su solvencia, esto significa que su capacidad para cumplir con sus obligaciones financieras está empeorando rápidamente en los últimos 6 años.

19/07: El Directorio del BCRP en su última reunión, ha decidido mantener su tasa de interés de referencia en 5.75%. El ente emisor resaltó en su comunicado que la tasa de inflación pasó de 2.0% en mayo a 2.3% en junio y que la inflación subyacente se mantuvo en 3.1% en junio, por encima del rango meta de entre 1% y 3%.

25/07: El BCRP en su último resumen informativo, indicó que, en mayo del 2024, el empleo formal total a nivel nacional aumentó 2,1% interanual, con lo cual se añadieron 121 mil puestos de trabajo respecto a mayo de 2023.

29/05: Según el BCRP, las reservas internacionales netas ascendieron a \$76,747 mil millones, siendo la cifra un 28% del PBI, demostrando la eficiente capacidad de gestión del BCRP sobre la gestión de sus recursos y minimizando los riesgos de solvencia asociados.

1

## ANÁLISIS DEL TIPO DE CAMBIO

La divisa USDPEN mostró una tendencia bajista hasta el 16 de julio, alcanzando su nivel más bajo de S/3.7120. Este descenso se debió en parte a la apreciación de los metales preciosos, como el cobre y el oro, que son dos de los principales productos de exportación del país. Además, esta tendencia fue favorecida por la decisión del BCRP de mantener su tasa de referencia en 5.75%.

Del 17 al 24 de julio, la divisa experimentó una corrección al alza, fluctuando entre S/3.7120 (soporte) y S/3.7770 (resistencia). Datos económicos sólidos en EE.UU., como un PBI robusto y ventas minoristas superiores a lo esperado, impulsaron la recuperación del dólar. Sin embargo, a partir del 25 de julio, la tasa cayó a S/3.7290 debido a un informe de empleo no agrícola inferior a las expectativas del mercado.

3

## A NIVEL MUNDIAL

01/07: El Bureau of Economic Statistics publicó hoy las encuestas JOLTs, las cuales miden los nuevos puestos de trabajo generados en la economía (oferta laboral), el dato real fue de 8,140M, cifra mayor a lo proyectado por el mercado (7,960M).

03/07: El Institute for Supply Management publicó hoy el PMI no manufacturero, el cual se ha desplomado cinco puntos en junio, cayendo desde los 53.8 (mayo) hasta los 48.8. Este dato decepciona las expectativas del mercado, que esperaba un leve retroceso a 52.5.

08/07: El departamento de trabajo de EE.UU. publicó la tasa de desempleo, el cual aumentó ligeramente en junio, alcanzando el 4.1%, mientras que la creación de puestos de trabajo se desaceleró respecto del mes anterior, aunque estuvo por encima de las expectativas del mercado, según datos oficiales.

11/07: Se publicó El Índice de Precios al Consumo (IPC) subyacente que excluye la alimentación y energía, el cual aumentó un 0.1% en junio, cifra que se está por debajo del 0.2% que el mercado esperaba.

15/07: La Oficina de Estadísticas Laborales de EE.UU. publicó el Índice de Precios de Producción (IPP) en junio, el cual muestra que la inflación de los productores creció a un ritmo más rápido de lo esperado, el IPP creció a un ritmo del 0.2% desde el consenso del 0,1% y la lectura anterior fue del 0%.

19/07: Se publicó índice manufacturero de la Reserva Federal de Philadelphia, la cual ha subido más de 12 puntos en julio, disparándose a 13.9 puntos desde los 1.3 de junio, alcanzando su nivel más alto en tres meses.

25/07: Se publicó el Producto Interior Bruto (PIB) del segundo trimestre de EE.UU. El informe mostró que la economía estadounidense creció a un ritmo robusto del 2,8%, el mercado esperaba un crecimiento del 2.0%.

4

## DECISIÓN DE TIPOS DE INTERÉS

En su reunión de julio, la Reserva Federal (FED) decidió mantener la tasa de referencia entre 5,25% - 5,50%, tal como esperaban los analistas. Fue la octava reunión consecutiva en la que el banco central estadounidense no tocó los tipos. La FED determinó que la economía está avanzando hacia el objetivo del 2%, además de lograr el máximo nivel de empleo, pero también dijo que las perspectivas económicas son inciertas, por lo que el comité está atento a los riesgos de ambos aspectos de su mandato.

Los inversores interpretaron los comentarios de Powell como una señal clara de una próxima reducción de las tasas de interés en la reunión de la Fed del 17 y 18 de septiembre, apenas siete semanas antes de las elecciones estadounidenses del 5 de noviembre. Tras las declaraciones de Powell, los futuros de tasas de interés, las acciones y los bonos del Tesoro registraron fuertes aumentos. La FED utiliza el índice de precios de los gastos de consumo personal (PCE) como referencia para su objetivo de inflación anual del 2 %, y este índice aumentó un 2,5% en junio.

## Tasa de Referencia de la FED



Fuente: TradingEconomics

5

## ÍNDICE DEL DÓLAR AMERICANO

En Julio, el Índice DXY ha mostrado una tendencia bajista en temporalidad de 4 horas, oscilando entre los 106,500 y 103,700 puntos. Comenzó con la publicación de los cambios en el empleo no agrícola, el IPC subyacente mensual y la ventas minoristas las cuales han sido menor a lo esperado por el mercado, impactando negativamente en el valor del dólar a nivel global.

A partir del 19 al 31 de julio, el precio estuvo consolidando dentro de los niveles de 104,000 y 104,700, debido que el índice manufacturero de Filadelfia, el PBI del 2do trimestre salieron positivos y junto a ello los metales preciosos como el cobre cayeron por una preocupación en la demanda china, las cuales han brindado cierto impulso al dólar americano.

Los rendimientos de los bonos del Tesoro a 2, 10 y 30 años, reflejaron una disminución en el mercado. Los datos más suaves de inflación llevaron a la especulación del mercado sobre un posible recorte de tasas por parte de la FED para septiembre.

## Comportamiento del índice DXY



Fuente: Tradingview.com

6

## ¿QUÉ PODEMOS ESPERAR EN AGOSTO?

La reciente publicación de diversos datos macroeconómicos, como la inflación subyacente, las nóminas no agrícolas, la tasa de desempleo y los ingresos medios por hora en la economía estadounidense, sugiere que la economía podría estar entrando en una fase de ralentización. Esta tendencia podría generar la necesidad de estímulos adicionales por parte de la FED, posiblemente en forma de un recorte de tasas de interés durante su reunión de septiembre. Al cierre de julio, el dólar presentó una depreciación frente al sol; esto ocurrió por menores expectativas de tasas de interés en dólares, luego de que la economía y la inflación de los EE.UU. mostraran signos de desaceleración.

Aunque el tipo de cambio muestra actualmente una apreciación frente al dólar, se espera que a corto plazo tenga una ligera tendencia al alza. La publicación de indicadores fundamentales será clave para la fluctuación de la moneda local.

**A ESTAR ATENTOS Y MANTENERNOS INFORMADOS**